
本报讯（记者 翁正倩）日前，记者在汤
庄镇潘季村8组看见，绿树相间的田野间一
片生机盎然之象，水稻长势喜人，满眼碧
绿，与村庄相映成趣，美不胜收。该村村民
华在勤和妻子两人，一个拖水管一个喷洒
农药，在田间忙得不亦乐乎。华在勤告诉
记者，他承包了60亩地，去年水稻亩均产
量达到1300斤左右，收益很好。今年特地
购置了汽油机，接上水桶和水管，两个人一
起操作，不到半天60亩地就能够完成农药
喷洒。“如今，现代化农业技术越来越好，我
们也受益匪浅60亩地就我和妻子两个人
打理，都不觉得累。”华在勤说，今年前期虽
然较往年干旱，但经过“小心呵护”，水稻长
势仍然很好，依旧会是丰收年。

据了解，我市水稻面积共83万亩左
右，其中粳稻种植面积达77万亩左右，籼
稻种植面积4万亩左右。新品种逐年增加，
全市推广南粳9108等优质食味稻米品种
28.66万亩，比上年增加5万亩以上。同时，
引进南粳5718、南粳9036等10多个优质

食味稻米品种试验示范。新技术不断推
进，今年机插秧面积68万亩左右，比去年
增加近5万亩。新模式不断发展，推广稻田
综合种养面积3.1万亩，其中稻虾生态种养
面积1.5万亩左右，分别比上年增加1.2万
亩、0.7万亩。

随着亩均效益的不断提升，“绿色植
保”的理念更是深入人心，人们对绿色、安
全、健康的稻米需求也在日益增加。近年
来，我市农药使用量呈逐年下降趋势，从
2013年的1560吨下降到2018年的1128
吨，在控减农药用量的基础上，市农业农
村局植保站还不断在全市推广防虫治虫
新技术。

在开发区塔院村的水稻病虫害绿色防
控示范区，记者看到，稻田边，密植着一排
排高大的香根草；田块内，有序地排列着数
百个性诱器；田梗处，竖立着一盏盏黄色的
杀虫灯……“你看，这是香根草，害虫喜欢
留在香根草叶上产卵，吸食它的叶汁，但是
这个草其实是有毒的，半个月后虫卵就会

死掉；这个白色的塑料箱就是性诱器，害虫
被吸引进去，飞不出去就会死掉……”植保
站高级农艺师谢加飞向记者一一介绍着这
些新型防虫治虫方式。他告诉记者，以前
只是推广使用高效低毒低残留化学农药，
现在更偏重物理防控、生物防控、生态调控
结合，不断恢复和强化稻田生态系统平
衡。自去年新技术实验以来，该示范区化
学农药减少使用 2 次，农药使用量减少
30%以上，每亩节约成本50元以上，产品
达到绿色产品标准，促进了生态绿色发
展。他们还将在全市积极推广，减“药”增

“绿”，为水稻优质稳产护航。
据了解，当前，我市水稻正处于破口抽

穗期，也是病虫害防治的关键时期。连日
来，阴雨天不断，容易造成稻瘟病、稻曲病
等病害发生流行。市农业农村部门还将积
极组织技术人员深入田间地头，为水稻安
全生长“把脉会诊”，指导群众做好当前病
虫害防治和水稻后期田间管理工作，确保
农民喜获“大丰收”。

减“药”增“绿”为水稻优质稳产护航
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因线路检修，10kV
文珠线国雄一期 1#环
网柜出线212开关以下
线路定于2019年9月8
日5时00分至2019年
9月 8日 13时 00分停
电，特此通知。

●停电范围：
国雄路国雄一期

（无物业）无。
因线路检修，10kV

文珠线国雄一期 1#环
网柜出线214开关以下
线路定于2019年9月8
日5时00分至2019年
9月 8日 13时 00分停
电，特此通知。

●停电范围：
国雄路国雄一期

（无物业）无。
因线路检修，10kV

新华线新华园支14#杆
以下线路定于2019年
9 月 6 日 5 时 00 分至
2019 年 9月 6日 13 时
00分停电，特此通知。

●停电范围：
蝶园南路、新华园。

高邮市供电公司
2019年8月28日

停电通知

本报讯（通讯员 郑飞
记者 陆业斌）22日至23日，
高邮湖大闸蟹行业协会组
织协会理事单位、乡镇召集
人、养殖户代表，赴苏南金
坛、宜兴观摩学习河蟹生态
健康养殖。

常州市金坛区是我国渔
业健康养殖示范县（市、区），
40万亩水面有16万亩水产
养殖，主要以河蟹为主。近
几年，该区农业水产部门主要
实施“155”生态健康养殖战
略，河蟹套养青虾和经济鱼
类，实现每亩池塘年产河蟹
100公斤、青虾和各种鱼类
50公斤、纯效益5000元以
上。22日上午，高邮湖大闸
蟹行业协会观摩学习团与金
坛区农业农村局水产专家，进
行了河蟹养殖情况交流，听
取了生态健康高效养殖的经
验介绍，具体询问了放养模
式、管理方法、销售策略等。
下午，大家冒着高温，前往金
坛区渔业科技养殖基地，实地
观摩了河蟹精细化养殖模式、

物联网科学技术等。
23日上午，协会观摩学

习团又马不停蹄地来到无锡
市宜兴区，参观学习了中国
水产科学院淡水渔业研究中
心基地养殖尾水处理技术；
深入到滆湖渔场、滆湖坤滆
大闸蟹养殖专业合作社，了
解富硒蟹养殖情况，学习“合
作社＋公司＋农户”养殖经
营模式。

苏南之行，虽然短暂，但
获益匪浅。龙虬镇蟹农汤昌
桂感慨地说，两天参观学习，
大家开了眼界，看到了生态
养殖模式，学到了科学的管
理经验，为今后养健康蟹、提
高养殖效益，指明了方向。
临泽镇川东村养殖户葛桂余
告诉记者，为了积极响应市
委、市政府农业结构战略性
调整，他改造了80多亩鱼塘
养殖高邮湖大闸蟹，今年是
第一年养蟹，心里多少有点
忐忑，协会带他来苏南观摩
学习，让他消除了一些顾虑，
更加坚定了养殖信心。

高邮湖大闸蟹协会赴苏南——

观摩学习生态健康养殖

本报讯（通讯员 吴继原）26日上午，省派卸
甲镇三河村的“第一书记”沈寅飞带着1.2万元
助学金走访慰问了该村部分贫困大学新生，为
寒门学子们送上了浓浓的关爱。

“祝贺你考上了理想的大学……马上就要
开学了，有什么困难需要我和村两委会干部帮
助你解决的么？”在贫困大学新生马飞家，沈寅
飞一进门就与马飞亲切交谈起来，今年19岁的
马飞高考以381分的优异成绩拿到了东北大学
理科实验班录取通知书，但是由于父亲肢体残
疾，爷爷奶奶不幸病逝，家庭较为贫困，上大学
的学费让马飞犯了愁。沈寅飞很是挂念，当场
为马飞送上3000元助学金，并叮嘱他在大学里
安心学习，努力实现自己的人生梦想。

随后，沈寅飞还走访了金灿灿、居雅、邱山
等家庭，每到一处，沈寅飞都嘘寒问暖，鼓励寒
门学子在社会各界的关心帮助下努力克服暂时
的困难，顺利完成学业，争取早日成人成才回报
社会。

据了解，沈寅飞此前还牵线其所在的江苏
省国信集团，结对资助三河村5名在校贫困中
小学生就读，迄今已累计发放资助金近3万元。

“第一书记”助学忙

近日，高邮法院开发区法庭成功调解了一起争了近三
年的土地承包权纠纷，当事人崔某夫妇为表感谢，送上了精
心制作的锦旗。

照片上的这四个人，左边是开发区法庭庭长董文彬和
法官李娟，右边是崔某夫妇。崔某夫妇之所以特地赶到法
庭送上锦旗，就是因为开发区法庭刚刚帮助他们解决了一
宗纠缠多年的纷争。

因为这场纷争，他们吵过、闹过，去过村里、镇里、市里，
找公家信访过，到法院起诉过，却始终看不到解决纷争的希
望，渐渐的，这个事情成了他们一家人的心病，一想起来就
烦，不去想它更烦，因为在试过各种办法之后，问题的解决，
看起来还是遥遥无期。

说过来，纷争并不复杂，在农村也很常见，起因只是崔
某夫妇承包地。2014年，崔某夫妇拿到了高邮市政府颁发
的《农村土地承包经营权证》，其中载明承包土地11.24亩，
承包期限至2018年8月31日。

2016年11月，一条新修的省道横跨崔某夫妇所在的
村组，需要征收村里的部分土地。纷争几乎不可避免地因
此而生。

崔某夫妇认为，他们家的土地承包经营权遭到村委会
不公正的对待，实际承包面积大为减少。村里认为国家工

程征收土地天经地义，崔家的要求无法满足。
2019年3月，在尝试多次信访后的崔某夫妇，选择起

诉，他们将村委会告上法庭，要求返还土地经营权，并赔偿
损失。

对于这样的纷争，董文彬庭长和李娟法官并不陌生，他
们深知：这样的案件，法律层面的问题并不难解决，最大的
难点是解开当事人的心结。

双方积怨已久，也早已疲惫不堪，双方经年累月都为此
投入了大量精力和资源，已经闹到了欲罢不能的尴尬状
态。并且期间，镇里、市里、相关部门都曾出面协调过，虽然
没有成功，但促成双方继续接触、协商的基础还是很扎实
的。解开心结的钥匙也许就在这里。

2019年8月7日，在充分周密的准备后，董文彬庭长没
有选择开庭，他带着法官直接去了镇里的民调中心，围绕一
份具体的解决方案，组织双方再次协调。

争了近三年的土地承包权纠纷终于在镇里的调解中心
划上了句号。或许这个句号并不完美，也不可能实现矛盾
双方的全部主张，但至少得到了各方认可，大家都松了口
气，从此不再因为这个事情而烦恼了。

签完调解协议后，崔某夫妇旋即申请撤诉，还送了一面
锦旗给开发区法庭，表达他们的感激之情。

一面锦旗 一段故事 一份肯定
□ 邮法宣

法院之声法院之声

本报讯（通讯员 程思 王道 记者 东方）近
日，市公安局在南海社区、送桥毛港村开展防范
非法集资宣传讲座。

活动中，该局经侦大队工作人员通过PPT
演讲、视频教育、发放宣传手册等方式讲解非法
集资对家庭、社会造成的危害以及防范方法，用
身边的非法集资诈骗案件实例警示群众如何使
财产安全不受损失，提高群众的判断识别能力
和规避风险意识。同时，民警还积极向群众说
明金融政策，讲清非法集资的特征和形式，呼吁
广大群众及时向公安机关举报违法犯罪分子。
此次活动共播放宣传短片3段，发放宣传手册
200余份。

防范非法集资宣传进社区

本报讯（通讯员 印锦明 蔡忠泽 记者 文
正）“我们家也能免费看上有线电视了，真要感
谢党委政府对我们的关心啊！”日前，高邮镇为
生活困难家庭免费安装有线电视，新民村村民
王家宝看上有线电视后激动地拉着工作人员的
手道谢。

据了解，今年“七一”期间，高邮镇党委政府
聚焦民生实事，聚力精准帮扶，决定给全镇低收
入困难户、伤残户及五保户免费安装有线电视。
从七月底开始，该镇广电站组织工作人员上门，
为前期筛查出的近200户生活困难家庭免费安
装有线电视。截至目前，已完成安装128户。

高邮镇为困难家庭安装有线电视

暑期即将结束，许多家长挤出时间陪孩子到图书馆亲子阅读，进
书店购置学习辅材等，让孩子带着好心情走进课堂。

图为一母亲带着孩子在文体公园图书室读书的场景。
王林山摄


